

nombres de las víctimas de Perugia, pidiendo venganza y escribiendo artículos furibundos contra el Papa y el cardenal Antonelli.

La victoria de Solferino continúa preocupando todos los ánimos. La nota oficial que aquí se ha recibido de las bajas sufridas por el ejército piemontés, y que aun no se ha publicado, es la siguiente: oficiales heridos 170, oficiales muertos 47, soldados heridos 1,500, soldados muertos 1,300. Del ejército francés no constan aun los datos oficiales. Es indudable que los austríacos han tenido pérdidas mayores que las de los aliados. La posición que ocupaban era brillante, yo mismo, aunque muy rápidamente, pude convencerme de ello. Parece que el rey Víctor Manuel ha sido herido ligeramente en una mano. El 26 por la tarde este monarca, que es el ídolo de sus soldados, pasó el campo de batalla, y todos pudieron ver las lágrimas que corrían por sus mejillas al encontrar por todas partes campos de cadáveres. Me han contado que se detuvo largo rato junto a Pozzolengo, donde la quinta división sarda sostuvo la lucha sembrando aquel sitio de cadáveres y que dijo al ver allí tantos muertos: «Beati! morli che mu'jono per la vittoria desta independenza. La patria recherà il lutto nel suo core». Víctor Manuel es un rey caballeresco de la edad media.

Ayer se hicieron aquí los funerales para el descanso eterno de dos garibaldinos (así se llama a los soldados de Garibaldi), muertos gloriosamente en San Fermo. Eran dos jóvenes conocidos de todo Milan. El uno se llamaba Giacomo Bataglia, y era un excelente poeta; el otro Fernando Cartelliere. Los funerales se han celebrado con gran pompa. ¿Para quien se celebrarán mañana?

He visto unas hermosas láminas de bronce donde se está grabando con letras de oro la proclama de Napoleon a los Italianos. Estas láminas están destinadas a la magnífica catedral de Milan.

Si comenzara a contar rasgos admirables de patriotismo, no acabaría nunca. Referiré solo alguno. El marqués Luigi Crivelli de Iverigo, a mas de haber ofrecido un premio de veinte francos para cada voluntario de la provincia que siente plaza, se ha obligado a dar una pensión vitalicia a las familias de todos los dichos voluntarios que mueran en el campo de batalla.

Quizá en España no se tenga noticia de lo que ha hecho la familia Torci de Genova. Es una familia compuesta de un padre, anciano ya, y de tres hijos. El padre Torci, no pudiendo tomar las armas por su edad, envió a su hijo mayor al ejército, pero murió en el paso del Seria. El padre envió en seguida a su segundo hijo, que murió en Palestro. Ahora acaba de mandar a su hijo tercero, que ha tomado parte en la batalla de Solferino, saliendo ileso afortunadamente.

El gobernador de la Lombardia, señor Vigliani, ha publicado ayer una alocucion a los ciudadanos, diciendo que el ejército italiano tiene necesidad de caballos para el servicio de los trenes y de los oficiales y caballería, que han sufrido graves pérdidas. «Ciudadanos, dice, todos cuantos en la provincia Lombardia poseéis caballos, dadseos al ejército. La patria os los pagará». A consecuencia de esta proclama, un anciano de venerables cabellos blancos se presentó ayer noche, llevando del diestro dos caballos, ante el coronel señor Le Maire, encargado de hacer las compras y al cual se ha abierto crédito para pagar desde 700 libras italianas hasta 1,000 por cada caballo, según el sea. «¿Cuanto queréis por estos animales? preguntó el coronel al anciano. —Estos caballos, replicó éste, no se venden, se dan. Pertenecían a mis dos hijos y se los había comprado para su regalo, pero mis hijos se han alistado como voluntarios en el cuerpo de Garibaldi, y no los necesitan ya. Tomadlos pues. Ya que no puedo combatir, se los regalo a la patria».

Podría contar muchísimos otros rasgos de este género. Han salido ya para el campo los dos españoles de que le hablaba a V. en mi carta de ayer. El uno, que como le dije a V. pertenecía a la milicia nacional de Madrid, ha recibido esta mañana su despacho de oficial de Garibaldi, y ha partido en seguida. Hay escasez de oficiales. Mueren muchos.

Procedente de Barcelona esta mañana ha llegado el conocido tipógrafo señor Rivadeneyra. Pienso permanecer aquí algunos dias asistiendo a las operaciones militares que van a comenzar, y regresará en seguida a Cataluña.

Acabo de leer una carta de Venecia, fechada el 25. Se sabía ya el éxito de la batalla dada el dia anterior y la poblacion estaba fermentando. Los austríacos habian hecho varias prisiones de personas conocidas, entre ellas la de uno que en 1848 fué secretario particular de Daniel Mannin. Tambien se habian hecho varias visitas domiciliarias, y se aseguraba que los presos iban a ser transportados a la fortaleza de Josephstadt, con otros muchos que fueron arrestados en la noche del 17 al 18.

Creo, y no temo equivocarme en vista del estado de las cosas, puesto que lo observo todo con imparcialidad y solo me hago cargo de hechos consumados, creo que en el gran reloj de los siglos ha sonado una hora fatal para el imperio de Austria en Italia. A mi pobre modo de ver, y permítame V. adelantar esta opinion exclusivamente mia y de la cual me asumo la responsabilidad, a mi pobre modo de ver, la dominacion austriaca ha concluido en Lombardia. Ahora, lo que vendrá despues, solo Dios lo sabe. Yo empiezo a ver el horizonte oscuro y tempestuoso en vista de los informes que voy adquiriendo.—VICTOR BALAGUER.

El secretario de la redaccion.—TOMAS GORCES.

CRONICA DEL PRINCIPADO.

CALAF. 1.º DE JULIO.—Anteayer, 29 del pasado, por la noche, se presentó en esta villa el Alcalde de San Pedro la Llabinera, pueblo que dista una hora de esta, pidiendo auxilio a los mo-

zos de la escuadra por haber ocurrido dos homicidios entre los trabajadores del ferro-carril. Efectivamente, los beneméritos mozos de la escuadra, con la actividad que tienen acreditada, capturaron a uno de los reos, al cual llevaron preso al castillo de esta villa, hasta ayer que fué reclamado por el M. I. señor juez de Ilegalada, que se constiuyó en el sitio de las ocurrencias, tan luego como tuvo conocimiento de ellas, formando las oportunas diligencias. Se dice que uno de los agresores quiso entrar al anoecer del 29 en una barraca ó cantina en donde yacía un trabajador enfermo, y porque este le dijo que no cabía, le dió de puñaladas, y viendo que aun vivía, le dió con un pico en la cabeza, dejándole exanime. El otro de los asesinos dicen que se presentó en una era donde jugaban a las chapas, les hizo alguna exigencia, y a uno que le conforzizó la relacion de esta mucha impresion. Se persigue al segundo de los reos, y no tengo noticia de su captura. Lo que digo, sin embargo, lo traslado solamente segun se refiere de público, pues no he presenciado los sucesos.

Por lo demas, en esta hay mucha tranquilidad, recoigiéndose la cosecha de trigos y leguminosas; siguiendo los trabajos en la estacion del ferro carril, y otros en las minas de carbon de piedra, donde se está abriendo un gran pozo para la extraccion de él, no muy distante de la villa y a unos doscientos metros de dicha estacion, a cuyo embarcadero se podrán luego llevar con poquísimo coste y por medio de un corto carril millares de quintales de aquel combustible, que serán despues trasportados a esa capital, segun se dice, a 4 rs. Parece que eso va por cuenta de la Sociedad del credito Catalan, la que lo realizara tan pronto como se explote hasta aquí la linea férrea.

El secretario de la redaccion.—TOMAS GORCES.

CRONICA RELIGIOSA.

Hoy en la parroquial iglesia de San Francisco de Paula, a las doce, se celebrará la misa de costumbre en el altar de San Jose, y concluida esta se rezará la coronilla de los siete dolores y gozos para lograr por la intercesion del referido santo una feliz muerte.

—II y la libre, y Vbie Congregacion de señoras de la Buena Muerte, instalada en la iglesia de San Juan de Jerusalem, a las siete y media de la tarde teñdra sus acostumbrados ejercicios propios de su instituto con exposicion de S. B. M. y sermon que pronunciará el Sr. abad que debemos a Dios por los beneficios recibidos, el Rvdo. D. Ramon Maria Camps, Pbro.

CRONICA COMERCIAL.

CAMBIOS CORRIENTES dados por la Junta de gobierno del Colegio de corredores Reales de Cambios de la plaza de Barcelona a 5 de Julio de 1859

Table with columns for Dinero, Papel, Observaciones. Rows include Londres, Paris, Marsella, Genova, 8 dias vista, Madrid, Cadiz, Sevilla, Malaga, Granada, Murcia, Alicante, Valencia, Zaragoza, Valladolid, Almeria, Tarragona, Reus.

EFFECTOS PÚBLICOS.

Table with columns for Dinero, Papel, Operaciones, Observaciones. Rows include Titulos al portador del 2 p. c. consolidado, Titulos del 3 p. c. diferido, Billetes de calderilla.

ACCIONES.

Table with columns for Capital, Pagado. Rows include Banco de Barcelona, Caja Barc. de descuentos, Sociedad cata. de credito, Credito moviliario barce., Union comercial, Caj. cat. industrial y mer., Comp. barc. de seg. mar., Aseguradora de id. id., Alumbrado por gas Barcelona, Car. de Barc. a Zaragoza, Obligaciones del Ferro-carril de Barcelona a Zaragoza, Emision de 1.º julio de 1858, Id. de diciembre y enero.